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从吴思远得奖感言说起
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! ! ! !颇具!戏剧性"的反腐之中#近

日又有一名官员就要落马$$$而

他的风雨飘摇#同样更具有!戏剧

性"%海南澄迈县的旅游局长#被举

报两年前大摆婚宴 !"#桌#又送价

值 $%万元的进口昂科雷越野车给

女儿作为嫁妆#而举报的人#竟是他

的乘龙快婿&两年前的事儿#为什么

今天才举报呢' 因为一笔房款#岳

父作梗#逼得女婿!无路可走"#于

是出来举报#于是大义灭亲&

关于这起!灭亲"案#舆论之

间#是有众说纷纭的#有曰这是反

腐斗争独具的一条蹊径#有说这种

灭亲之举#是!最有杀伤力"的!一

招"#当然也有这样的叹息#说我们

反腐#能靠一个!内讧"吗'

说!大义"也好#论!内讧"也罢#

这类!内斗"式的!反腐"#甚至被某

些舆论叫好#并不仅于一起裙带的

!灭亲"$$$某市书记与市长历来

官斗#于是书记下了狠手#匿名揭发

市长的贪腐行迹%市长!进去"以后#

又把书记的劣迹#一一!咬"了出来%

结果这对贪官#终于在狱中握手言

和#了却了十年官场的恩怨$$$这

起发生于江淮大地的!内讧"式!反

腐"#当时也引起过多少议论#也有

人说不失一条!内部监督"的路子#

但也有人说#依靠!狗咬狗"的!一嘴

毛"#毕竟不像是反腐败的正道呵%

把希望寄于!内讧"#看来很不

可靠% 且不说裙带之间#共同利益总

是远大于!作梗"#便是贪官之中#更

多的是鼻孔一气(利害与共% 他们之

间# 自会有官场的内斗( 仕途的倾

轧#乃至分赃的不均#但!大方向是

一致的"#互相依存#狼狈为奸#是他

们的!主流"#纵然有点矛盾#也会!求

同存异"(相互庇护)要靠他们的!内

讧"#来使东窗事发(水落石出#是要

落空的#这也是无数!窝案"告诉我

们的规律% 近日揭露出一名贪官的

落马#是因为!吃独食"#贪贿所得#从

来不让同僚分享#因为!不均"#所以

翻车#这样的例子#毕竟凤毛麟角)

大多数的贪官#是讲!江湖上规矩"

的#所谓!盗亦有道"#一般都是!共同

犯罪"#摆得很平#所以因为!独食"而

被!举报"的#不幸只是特例% 这就再

次告诉我们#所谓!监督"#更多地要

靠!异体")依靠!利益共同体"中人的

相互!扯袖子"#依靠!利益攸关者"们

的互相!制约"#有一点作用#但终究

不可靠$$$这事儿往大里说# 就是

反腐败要靠!一条新路"#!这条新路#

就是民主"#而不是靠!内讧"#更不是

靠二奶(情妇来!反腐"#甚至也不能

靠!家庭纪委书记"的!枕上廉风"#那

东西再浩荡#也无济于事%

还是回到这起岳婿!内讧"案上

来$$$!"#桌家宴# 几千人蜂拥而

来#昂科雷的豪车女儿早已招摇过

市#这样大的动静#已历时两年#为

什么当时当地!有关部门"一句不

问'再说这位姑爷#为什么也不是当

时就举报#而是因为一笔!房款"老

丈人!作梗"#才!内讧"呢'如果波澜

不兴#他还会!举报"吗' 这陈局长#

不是到了今天#还稳稳地坐在一把

手的交椅上么$$$解剖这只麻雀#

就更可见!内讧"之不可靠#!内斗"

之不足以寄予希望了%

! ! ! !今天许多习以为常的事#在当

年曾是那么不易%

昨夜#北京中国嘉德拍卖有限

公司举办隆重的 &#周年庆# 遇到

中国收藏杂志社长陈念%她说起了

嘉德当年创办时遇到的种种困难#

其中尤其难的是观念的碰撞%

!成立文物拍卖公司当时很敏

感% "时任国务院副秘书长的徐志

坚 &#年后用敏感一词形容嘉德创

办时的境遇%

新中国后#形成了单一的国营文

物流通体制#这一格局 '#年未变%文

物商店隶属文物主管部门#吃的是垄

断饭%贸然闯入的嘉德既没有文物部

门背景#又不是纯正的国企#却要打

破文物部门 '#年的垄断#这还行'

时任国家文物局领导的张德勤

回忆道*!我深知# 要改变文物局某

几个同志在计划经济时期形成的文

物工作观念#是很困难的%我体会过

+要搬动一把椅子# 移动一个火炉#

都几乎要流血,的滋味% "

张德勤以他的远见和超越自

身利益的高度#突破了一个时代的

!固执"#力排众议#为中国文物艺

术品拍卖网开一面%

从文物的垄断经营# 到拍卖的异

军突起# 直到今天中国文物艺术品拍

卖拥有了令世界刮目相看的地位#我

们不仅看到一个产业的兴起# 更看到

一个观念的改变所带来的巨变% 再从

文物主管部门垄断文物经营到开启拍

卖市场# 继而在文物艺术品市场最繁

荣时又依法禁止文物主管部门下属机

构从事拍卖#避免了不正当竞争#我们

还可以看到中国政治文明的进步%

然而# 今天我国在文物管理上

依然有一些值得商榷的 !敏感词"%

在这个更为开放的时代# 我们能否

拥有更为开阔的胸怀和世界的眼光

以及更为升华的政治品格# 来推动

中国的文化进步# 是放在如今大大

小小的张德勤们面前的历史试卷%

写到这里# 我不知怎么就想起

了小时候在公园里看到的场景% 当

时#人们被严禁穿着!奇装异服"#一

律黑(白(蓝(绿% 但#到公园拍照的

一些女孩子爱美之心难以抑制#偷

偷把花衣服穿在里面# 趁纠察不注

意就迅速脱了外衣拍照% 一时间#

!不许穿奇装异服&"!再拍抓起来&"

纠察的厉声呵斥此起彼伏%

回顾历史# 有很多我们曾煞有介

事去维护和禁止的事#真是莫名其妙%

! ! ! ! '家单位(&%位应聘者%上个

月# 普陀区社区矫正中心内举行

了一场特殊的招聘会# 应聘者都

是正在接受安置帮教和社区矫正

的对象% 文化程度低(无技能#是

这些刑释解教人员或社区服刑人

员共有的短板%身份特殊(心理自

卑# 更让他们在找工作的道路上

处处碰壁% 个中辛酸#与谁人说'

"& 岁的陈先生由社工陪同

前来% 他 &#!#年底刑满释放后#

找了一份保安的工作# 但和业主

发生争执#被辞退了% 无妻无子(

孤身一人#他就想找份正当职业#

能加金#后半辈子有保障%他向金

沙江搬场公司的工作人员拍胸脯

保证自己身体健壮%!我就想有个

工作#吃点苦没问题% "王先生身

患严重的糖尿病% 招聘会上的一

家企业#他半年前应聘过%当他得

知# 当时一起应聘的同伴如今在

这家公司表现很好时# 眼神黯淡

了下来% !我也不是不想干#我生

病啊&老是要病休#这不是给你们

添麻烦嘛% "

无论如何#有强烈的就业意愿

已属难能可贵#还有一些刑释解教

人员# 因为离开社会时间太长#根

本不愿意走出家门与社会接触%

这场招聘会上#最终有 !!人

确定了初步意向#有卖场理货员(

库房管理员(医院后勤人员(起重

工等%那剩下的 !&人又是怎么回

事呢' 原来#有些应聘者求稳定(

求加金( 求别太累# 显然不太实

际%可是#埋怨他们眼高手低的同

时#不妨审视下自己#挑肥拣瘦的

又何止他们'

一些应聘者的经历# 让人思

考#该怎样更好地帮助他们%普陀

区长寿社区社工徐英华记得#最

!痛苦"的一次#为了帮一名高先

生就业#前后历时近一年#大大小

小的特殊招聘会跑了不下 !#个%

一看到高先生瘦弱的身材( 蜡黄

的脸色# 招聘企业负责人便默默

在他的简历上画了个大叉%

失足者需要一个重新开始的

机会#对他们而言#不仅是为了生

计#更意味着被尊重与被接纳% 还

记得那动人的!黄丝带"的故事吗'

对于那些走出大墙开始新生的人

而言# 既希望看到家人的 !黄丝

带"#更希望看到社会的!黄丝带"%

! ! ! !据媒体报道# 浦东一家面馆

与公交公司合作# 推出刷公交卡

吃面服务#结果被叫停% 上海公交

卡公司强调# 交通卡目前不在商

业领域使用% 对此#有市民表示#

希望上海交通卡像香港的八达通

卡一样#能使用于交通(便利店(

餐厅等#成为真正的!一卡通"%

上海市民手上的各类预付卡

不少#但每天必须带在身边的#恐

怕首选就是公交卡% 上海公交卡

拥有庞大用户群#应勇于创新#让

市民早日拥有一张便利的 !市民

卡"% 香港八达通卡最初仅是一张

用于地铁等公共交通的预付卡#

但仅仅诞生 %年之后# 这张卡就

脱胎换骨# 迅速向零售业等市场

渗透#如今已有超过 "%##家服务

供应商加盟% 凭这张小小的!市民

卡"# 香港市民能到 !大家乐"点

餐#进香港书展买书%

当然#要从纯交通卡变身!市

民卡"#在技术创新(管理优化上

有许多工作要做#比如#就得符合

央行 -非金融机构支付服务管理

办法.的各项监管规定% 但这也是

进一步提升现有公交卡权威性(

竞争力的必要步骤# 对做大做强

企业(更好服务公众都是有利的%

公交卡企业如果有敏锐的市场眼

光#有服务公众的意识#就不应有

畏难情绪#更不能!小富则安"%

目前市场上的各类商家预付

卡不仅卡多携带不便# 还存在诚

信不足的隐患# 急需标杆性的预

付卡来重塑行业标准与形象#作

为市民使用最普遍的公交卡#应

当仁不让#担当这一角色%（新民
网评论员，网址 !!!"#$%&'%"(%）
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! ! ! !日前#应邀出席!第十届全球华

语大学生影视奖"活动#在香港亚洲

电视演播厅鸡尾酒会上#邂逅了刚走

马上任的香港电影发展局主席马逢

国#他还是上海节赛推介港澳联络站

的荣誉站长#老马问我上海的参赛情

况如何% 我说上海有 '所高校来参

赛*上海大学(交大(上戏和电力学

院)作品共有 !#部#上大 '部又全

部入围参与 !%个奖项的竞赛#至于

名列前茅还是吃盐鸭蛋#我辈岂能未

卜先知%不过#须特别一提的是#华语

电影老前辈桑弧的公子李亦中是交

大教授(博导#几乎届届不曾缺席#

原来这个全球活动是香港浸会大学

与上海交通大学联袂创意的#本来两

地轮番举办#后来香港获得!策略性

发展基金"支持#现在就成了 !"品

牌#这对上海来说不无遗憾%

此次颁奖会上#吴思远的得奖感

言说得另有一功%吴思远仁兄上海出

生(香港入行(闻名于大中华电影圈#

前不久在港获得第 %&届金像奖终身

成就奖%作为香港电影工作者总会会

长# 他以终身挚爱电影的人表态#倘

有电影相关活动不论大小自愿尽心

参与#令圈内外人士无不动容% 此次

颁奖他也是别出心裁#开口就是一句

!祝贺得奖和勿得奖朋友&"思远是与

在大学攻读电影电视专业的莘莘学

子对话#重在参与#对得奖和不得奖

的年少朋友一视同仁# 同予鼓励#其

思可谓远矣%

思远以自己初入行时的艰难困

苦与今朝条件对比#让不得奖朋友能

登高远望#看着希望#树立信心% 他

说#想当年电影厂少得可怜#现在内

地改革开放增加多少片厂和影视制

作机构&也就是谆谆告诉!准电影人"

英雄大有用武之地%他还说现在高科

技日新月异# 连智能手机也可以拍

!微电影"#而他学生意时胶片金贵得

不得了#他们竟冥思苦想出以小机器

来拍#一条胶片!劈"成左右两半片去

拍#多花力气明摆着是为了省点钞票#

但须十分小心操作# 若出了纰漏曝了

光反而蚀掉老本% 吴思远如今与时俱

进了#入股沪上!#号桥"开拓创意产

业#又在!新天地"开辟院线#实践出真

知# 他为来自海内外的中外大学生作

了一个-中国合拍片行销与戏院运作.

讲座#把电影工业的产业链完完整整

呈现了出来#给此次活动不只!锦上

添花"# 也是给未来投身于文化市场

竞争的接班新一代!雪中送炭"%

吴思远是上海政协港澳委员#他

在沪极其认真参政议政#提了不少真

知灼见#也许是爱深恨切吧#他面对

建言提案落实不够是直言无隐的%笔

者以为#在复兴上海电影荣光和催促

电影人才辈出这个!阿拉梦"中#不能

少了在沪上出生成长的吴思远%
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